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“冰立方” 完成全要素检验
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新华社电 波兰男足国家队
主教练保罗·索萨表示， 波兰前
锋莱万多夫斯基一定能够获得今
年的金球奖， 因为当今世界足坛
“没有其他球员与他处在同一水
平”。

2021年金球奖最终获奖名单
将于11月29日公布， 凭借45场比
赛打进54球的傲人成绩， 效力于
德甲拜仁慕尼黑队的波兰前锋莱
万多夫斯基被认为是得奖最大热
门。

“如果罗伯特 （莱万多夫斯
基） 不能获得金球奖， 那真的是
太不公平了， 看看他在拜仁俱乐

部的表现， 在国家队所展现出的
状态……除了最近几场比赛， 他
几乎在我接手波兰国家队后每场
比赛都有进球。” 这位葡萄牙人
说， “无论是发挥的稳定性， 还
是进球数量之多， 莱万都已经达
到世界足坛最高水平。”

“我确信罗伯特能够获奖，
放眼当今足坛， 没有球员能够像
莱万一样在长时间内保持这样的
状态。” 索萨2日在接受当地媒体
采访时说。

金球奖由 《法国足球》 杂志
于1956年创办， 自1995年开始评
选范围由欧洲国籍的足球运动员

扩展为在欧足联成员所属俱乐部
效力的球员， 在2007年又扩展为
全球所有职业足球运动员， 并一
度与国际足联世界足球先生奖项
合并。 阿根廷人梅西共六次获得
金球奖， 是获得该奖项次数最多
的运动员， 比他的老对手、 葡萄
牙球星克·罗纳尔多 （C罗 ） 还
多一次。

由于新冠疫情， 金球奖去年
取消， 这也是该奖项创办以来首
次取消。 当时得奖呼声最高的就
是莱万， 他在此前一个赛季各项
赛事打进51球， 帮助拜仁拿到欧
冠、 德甲和德国杯共三项冠军。
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无障碍设施精巧周到

“这是我们见过最好的无障
碍场馆之一！ ”俄罗斯冰壶协会队
队长康斯坦丁·库罗赫金对“冰立
方”的无障碍设施评价极高。而世
界冰壶联合会主席凯特·凯斯尼
斯也称赞：“国家游泳中心是我经
历过的历届冬奥会中最棒的冰壶
场馆。运动员更衣室、无障碍坡道
等设施的设计非常精巧， 考虑十
分周到。 ”

“冰立方”比赛大厅内，通过
东西两侧各一条无障碍坡道，轮
椅冰壶运动员和乘坐轮椅的工作
人员自如地穿梭于赛场内外。 北
京冬奥组委残奥会部部长杨金奎
透露， 东侧的运动员入场坡道堪
称“样板工程”。 杨金奎解释：“这
一侧（东侧）在冬奥会和冬残奥会
赛时是媒体区， 我们设计这样一
条坡道， 就是希望残疾人记者和
其他记者融合到一起。 ”

不仅如此，“冰立方” 还把最
佳观赛位置留给残障人群。 在南
北两侧看台区， 按照场馆总座席
数1.2%的比例为轮椅使用者提供
无障碍席位， 同时按1比1的比例
设陪同席。

“冰立方”的无障碍设施是示
范工程。近年来，国家游泳中心实
施了冬奥会、 冬残奥会无障碍环
境建设提升项目， 项目覆盖国家
游泳中心全场馆， 包括场馆外围
及前后院、场馆各出入口、首层公
共区域、B1竞赛场地区域；项目功

能涉及无障碍道路、 无障碍停车
位、无障碍出入口、无障碍电梯、
无障碍坡道、无障碍卫生间、无障
碍更衣间、低位服务台、语音提示
系统、无障碍标识系统等。

“针对轮椅冰壶，场馆还采取
了人性化的防疫措施， 例如增加
测温门宽度，确保轮椅通过；降低
残疾人防疫物品摆放台高度，方
便残疾运动员使用等。 ”“冰立方”
场馆和基础设施副经理齐志广介
绍说，“现在的场地（无障碍设施）
能够同时符合冬奥会和冬残奥会
赛时标准。 ”

医疗保障细致贴心

世锦赛期间， 清华大学附属
北京清华长庚医院承担“冰立方”
的医疗保障工作，36名来自骨科、
急诊、运动康复、内外科等10余个
不同科室的医务人员， 时刻准备
为出现伤病的运动员进行救治。

为做好保障工作， 除了前期
来自奥组委的培训， 场馆医疗官
吴圣还与同事们利用测试活动和
闲暇时间去找国家队轮椅冰壶队
员、教练、领队咨询，与场馆的国
际制冰师讨论， 了解轮椅冰壶运
动的特点， 以及运动员可能会产
生的一些伤病。

在本次比赛中医疗团队遇到
最多的就是手指、手掌磨破。 “每
次推打冰壶， 前面的运动员需要
用推杆推出20公斤的冰壶， 而后
面的运动员要用很大的力气拉住
前面队友的轮椅， 因此出现手磨

破、甲沟炎之类情况比较多，这种
问题我们可以做到现场处理。 ”吴
圣说 ，“这些也为我们积累了经
验， 帮助我们在冬残奥会时更好
地面对挑战。 ”

吴圣介绍，除了手部伤病，考
虑到赛时运动员伤病多是因为其
本身的基础疾病， 医疗保障各团
队对运动员个人病史也进行了细
致入微的询问，通过了解病史，了
解日常的用药， 保证他们赛时健
康，以良好的状态完赛。

参与此次赛事医疗服务保障
的还有北京999疾控中心，该中心
派驻的医护及司机、救护车，24小
时在场馆外待命。 与此同时还设
置了4家定点医院分别负责场馆
“闭环内”和“闭环外”人员的医疗
服务保障。 医疗保障团队内外协
作，圆满完成保障任务。

生活保障温馨暖心

世锦赛期间，12支参赛队伍
的92名运动员、 教练员和随队官
员入住在中国残疾人体育运动管
理中心（以下简称“管理中心”）。
在朝阳组委会的安排下， 酒仙桥
街道向中心派驻了管理服务团
队，结合疫情防控要求，为运动员
提供个性化、精细化、优质化的服
务保障，将关怀融入细微之处。

酒仙桥街道办事处主任徐宏
桢介绍，朝阳区、酒仙桥街道和管
理中心等方面共同努力， 为相关
人员提供住宿，“我们设置了茶歇
间、健身房和休闲花园，让这个临
时的家更温馨。 ” 徐宏桢告诉记
者，为了满足外国运动员需求，中
心更换了靠背浴凳、 配备转换插
头等。天气变冷后，工作人员还及
时为运动员们加装了棉马桶垫、
增配睡被等。

“在餐饮方面，我们前期就针
对参赛各国运动员的餐饮习惯和
特点进行了充分准备。 本次比赛
菜品主要以西餐为主， 但也融入
了中国的一些特色菜品。 ”徐宏桢
说，“我们现场制作的比萨， 非常
受外国选手欢迎。 ”

“我对世锦赛和冬奥会的成
功举办充满信心。 ”“这里的一切
都很棒！ ”“我等不及100天（后的
冬奥会）了。 ”……来自外国友人
的一致称赞， 无疑是对这次赛事
服务保障的最大肯定， 也让人们
对即将到来的2022年北京冬奥会
和冬残奥会充满了期待。

保罗·索萨：当今足坛无出其右 莱万定获金球奖

□本报记者 段西元

足协杯半决赛首回合山东队
1∶0小胜河南队 ， 在两回合的比
赛中占得先机。 为山东队打进制
胜1球的是德尔加多， 这位前葡
萄牙国青队球员本赛季状态大
热， 在其出战的10场比赛中踢进
了5个入球， 这是个顶级射手的
效率。

提起德尔加多， 首先让人感
觉到的是尴尬。 山东队当初引进
这名球员的时候， 已经为其办理
完了归化手续， 德尔加多理论上
是一名国内球员。 但是按照国际
足联的规定， 只有在一个国家待
满5年的球员， 才能代表该国国
家队出战。 归化一名球员， 但他
却不能代表国家队打比赛， 那归
化的意义何在？ 德尔加多也引起
了很大的争议。 与其他归化球员
相比 ， 德尔加多显得非常 “突
兀”。 其他归化球员， 要么是艾
克森、 洛国富这样在中国联赛打
拼多年的球员， 要么是李可、 蒋
光太这样的有血缘归化， 而德尔
加多跟中国可以说是 “八竿子打
不着”。 非得说他与中国的关系，
那就是2015年在深圳进行的一场
米兰德比商业比赛， 当时是国米
青训球员的德尔加多有过上场，
他和中国的交集仅此而已。

内援不内援， 外援不外援，
德尔加多在山东队的地位也不牢

靠。 在联赛里他需要以外援身份
报名， 但是山东队拥有多位大牌
外援球星 ， 德尔加多一度成了
“鸡肋”， 甚至在相当长的一段时
间里， 德尔加多被下放到了预备
队。 那段时间德尔加多看上去更
像个笑话， 甚至被很多人讥讽为
最无用的归化球员。 今年的情况
发生了变化， 由于队内巴西外援
因疫情无法归队， 山东队的多名
国脚屡屡被国家队抽调走， 德尔
加多被推到了前台。 德尔加多也
把握住了来之不易的机会， 在比
赛中屡有斩获， 他也从 “鸡肋”
变成了球队的 “大腿”。 山东队
主教练郝伟也越来越喜爱这名球
员， 他说德尔加多还有能力进更
多的球。 德尔加多在比赛中体现
出来 “前” 葡萄牙球员那种技术
和灵性， 而这样的天赋， 确实是
很多国内球员不具备的。

德尔加多终于火了， 有些球
迷把他看做国足的新希望。 但这
个希望看上去有些 “虚幻”， 德
尔加多在中国待了2年多， 理论
上还得再待2年多才能有资格代
表国足出战， 有点儿 “远水解不
了近渴”。 不过， 好歹德尔加多
给人留下了个念想， 毕竟与此前
归化的那几位老迈的 “巴西人”
相比， 24岁的德尔加多3年后也
还在当打之年。

德尔加多：火热的状态“虚幻”的希望

新华社电 据国家体育总
局冬季运动管理中心官方微信
号 “中国冰雪” 消息， 中国滑
冰协会主席李琰已出任速度滑
冰国家集训队总教练。

“中国冰雪” 2日发布了
题为 “体育总局领导看望冬奥
备战队伍 激励冰雪健儿敢于
突破勇于竞争” 的消息， 透露
国家体育总局局长苟仲文 2
日来到位于北京西郊的中车
二七国家冰雪运动科训基地，
看望正在这里集训的冬奥备战
队伍， 其中包括速度滑冰国家
集训队。 消息称， 苟仲文向中
国滑冰协会主席、 速度滑冰国
家集训队总教练李琰详细了
解 了队员们的训练情况 ， 对
队员们的精神面貌给予了肯
定。

根据文中信息， 目前梁林
花、 王秀丽和韩佳良在分别带
领中距离女子组、 中距离男子
组和长距离男子组的训练， 文
中提到的在训运动员包括韩
梅、 李奇时、 殷琦、 沈晗扬、
王帅涵等。

55岁的李琰是中国短道速
滑队的功勋教练 。 2006年至
2019年， 她担任中国短道速滑

队主帅， 在2010年温哥华冬奥
会、 2014年索契冬奥会和2018
年平昌冬奥会上分别率队夺得
4枚、 2枚和1枚金牌。

2019年5月23日 ， 在备战
2022年北京冬奥会短道速滑
“固点” 工作会议上， 决定组
建 “速度滑冰和短道速滑国家
队”， 由王濛出任教练组组长，
李琰离开了中国短道速滑队主
教练的位置。

2020年4月29日 ， 短道速
滑和速度滑冰体能训练营开营
消息发布， “短大队” 教练组
组长王濛去职。 从那个时候开
始至今， 国家体育总局冬季运
动管理中心一直没有正式对外
披露速度滑冰国家集训队教练
组人员的具体情况。

根据官方信息可知， 一度
合并运行的短道速滑和速度滑
冰国字号队伍已重新分开。 目
前， 中国短道速滑队主教练由
韩国人金善台担任。

在2014年索契冬奥会上 ，
张虹在女子1000米比赛中为中
国实现了速度滑冰项目冬奥会
金牌零的突破 。 在现役选手
中， 宁忠岩、 高亭宇等具有较
强实力。

李琰已任速度滑冰国家集训队总教练

□本报记者 孙艳 通讯员 马宇晗 董文辉 文/摄

作为“相约北京”系列测试赛中唯一的冬残奥会项目赛事，
2021年世界轮椅冰壶锦标赛在短短8天组织12个国家举办72场
比赛。 这是对场馆内外竞技条件和服务保障水平的双重考验。

“冰立方”场馆及外围服务保障团队以高标准的设施、全方
位的保障、细致的服务，传递对残疾人运动员的尊重与关怀，获
得了从国际壶联主席到参赛运动员的多方认可和称赞。


